

C'est en 1880 que l'école est devenue obligatoire en France. Le système scolaire a évolué au fil du temps. **Nous allons nous demander si** le système scolaire d'aujourd'hui convient ou non aux jeunes. **Dans un premier temps**, nous nous intéresserons aux avantages du système scolaire. **Dans un second temps**, nous verrons les inconvénients.

Commençons par les avantages. **Premièrement**, l'école en France est gratuite, ce qui permet à tous les enfants d'aller à l'école, même si la famille est pauvre. Avant, l'école était réservée aux familles riches, ce qui était injuste, alors qu'aujourd'hui, il y a plus d'égalité. **On le voit** dans les romans autobiographiques d'Annie Ernaux où l'écrivaine témoigne des difficultés à se faire une place dans le milieu intellectuel quand on est d'origine modeste.

Deuxièmement, grâce à l'école, on apprend beaucoup de choses. On apprend des choses utiles pour avoir un diplôme qui permettra d'avoir un métier et de gagner sa vie. On apprend aussi des choses qui vont ouvrir l'esprit, développer l'intelligence et la sensibilité. **Ainsi**, en début de scolarité, il y a beaucoup de matières générales dans l'emploi du temps, les matières spécialisées devenant de plus en plus importantes en fin de scolarité.

Troisièmement, l'école est un lieu de vie où l'on transmet des valeurs. On apprend ce qu'est le travail, le respect, la tolérance. On apprend aussi à avoir un regard critique sur le monde. **Par exemple**, lors d'ateliers au CDI sur l'information et les médias, on peut apprendre à se méfier des fake news et à évaluer la fiabilité des sources des informations, afin de ne pas se faire influencer trop facilement.

Mais s'il y a des avantages, **il y a aussi** des inconvénients.

Continuons avec les inconvénients. **Tout d'abord**, les élèves n'ont pas tous le même niveau. Il y a les bons élèves qui font des études supérieures, et il y a aussi ceux qui ont des difficultés. Certains sortent du système scolaire sans diplôme. **C'est le cas** des élèves absentéistes qui manquent beaucoup de cours et qui finissent par décrocher.

Ensuite, les programmes n'intéressent pas tous les élèves. Avant la classe de première, on ne choisit pas les matières qu'on veut étudier, on ne choisit pas non plus les chapitres. Il y a aussi beaucoup de sujets qui ne sont pas abordés à l'école et qui pourraient être intéressants. Au collège **notamment**, en France, on n'enseigne pas l'artisanat ou la cuisine, ce qui se fait dans d'autres pays.

Enfin, l'école est un lieu de vie fatigant et stressant. Les élèves passent des heures assis sur une chaise sans bouger. Au lycée il y a beaucoup de travail et du stress à cause des examens. Et certains élèves subissent du harcèlement. Il y a beaucoup de mal-être. **Cela est prouvé par** des études telles que PISA.

Finalement, si l'école est globalement une chance pour les jeunes, cela ne veut pas dire que le système est parfait. En politique, on fait des référendums ou des consultations nationales sur certains sujets, pour l'école, peut-être pourrait-on consulter les élèves afin qu'ils fassent des propositions constructives.